



鶴田町長  
相川 正光

# 年頭にあたって

謹んで年の初めのお祝いを申し上げます。皆さまには、すがすがしい新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

さて、昨年を振り返ってみますと、当町とアメリカ合衆国フッドリバー市が姉妹都市盟約を締結してから40周年という大きな節目を迎えた年でありました。

7月には、訪問団員20人でフッドリバー市を訪問し、独立記念パレードへの参加や在ポートランド日本国総領事館の内山浩二郎総領事ご臨席のもと挙行された記念式典に出席してまいりました。

また、10月にはフッドリバー市からポール・ブラックバーン市長をはじめとする5人の市民の方々が来町され、日本一スチューベン祭りのオープニングセレモニーにも参加していただくなど、さまざまな場面で、これまででのすばらしい交流の歴史を

感じながら、フッドリバー市との絆をさらに深めることができました。

当町とフッドリバー市との絆がなお一層強く結ばれ、両市町、そして姉妹都市委員会との末永い交流が図られるよう努めてまいります。

町の基幹産業であります農業において、水稲につきましては、JAの概算金が特A品種「青天の霹靂」は、昨年と同額でしたが、主力品種の「つがるロマン」、「まつしぐら」ともに16年産から千円引き上げられました。概算金の引き上げは3年連続となり、稲作農家にとりましては、喜ばしい出来秋となりましたが、より安定した米価の形成が図られるよう国、県への働きかけが必要であるものと考えております。

リングゴでは、主力品種のふじは着果量が多く小玉傾向だったものの品質は良く、依然アジア

圏向けの輸出が好調であることと相まって、価格は堅調に推移し、順調な販売となったようです。

スチューベン前は前年を上回る出来となり、食味も良好でした。昨年3月には鶴の里振興公社が新たに白とスパークリングのスチューベンワインの販売を開始しましたし、10月には町に初のワイナリーが完成し、昨年末には赤ワインの販売を開始するなど名実共にスチューベンを核としたぶどうの町へ邁進しております。今後も、「日本一スチューベンぶどう祭り」や大都市圏におけるトップセールス、各種イベント等においてスチューベンのPRに努めてまいります。

また、道の駅つるた「鶴の里あるじや」は、特色ある特産品の製造・販売を手がけ、県内外からも多くの買い物客が訪れる人気の施設であります。売場が手狭であることや新たな商

品開発に必要な設備を整備するため、現在、国の地方創生拠点整備交付金を活用して、施設の増築・増床を行っております。

新たにありじや本体では急速冷凍設備、大豆・米加工施設ではイートインコーナーを増設することとしており、新設する農産物直売所では、広い売り場面積を確保しながらもイベントスペースや観光案内所の機能も有する施設となります。このように一体的な整備を行い、4月にはより充実した道の駅つるたとしてリニューアルオープンいたします。

機能強化により、町の景勝地であります「鶴の舞橋」への誘客と、これに伴う交流人口の増加が図られ、町民所得の向上と地域の活性化につながるものと期待しております。

当町の最重要課題であります統合小学校につきましては、校名を「鶴田小学校」とすることに決定しました。平成32年4月

の開校を別途とし、今年度中に実施設計を終え、いよいよ来年度からは学校給食共同調理所と共に建設に着手してまいります。

また、小学校統合に際し必要な事項につきましては統合小学校準備委員会を設置し、検討・協議を進めております。町民の皆さまをはじめ関係各位と連携を密にし、取り組んでまいりますので、ご理解、ご協力をお願い申し上げます。

今後も、町民の皆さまと共に知恵を出し合い、安全で安心して生活できるよう、「健康で共に支え合う住みよいまちづくり」を実現するため、誠心誠意努力してまいりますので、なお一層のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに本年も皆様にとりまして健やかで幸多い年でありませうとお祈り申し上げます。新年のあいさつといたします。



鶴田町議会議員長  
松山 明

# 安心安全なまちづくり

明けましておめでとうござい  
ます。

年頭に当たり町議会を代表し  
て、謹んで新年のご挨拶を申し  
上げます。町民の皆さまには、  
希望に満ちた新春をお迎えのこ  
ととお慶び申し上げます。平素  
から町議会に對しまして多くの  
ご支援とご協力をいただき、改  
めて深く感謝申し上げます。

昨年を振り返ってみますと、  
9月の衆院解散総選挙では与党  
が3分の2の議席を獲得し、自  
民党が大勝しています。国会で  
は未だに森友・加計学園の問題  
がくすぶり、憲法改正などの案  
件も抱えています。与党多数  
ということで政治的には安定し  
た状況が続いていくものと思わ  
れます。

また、日馬富士問題で大揺れ  
の相撲界ですが、貴乃花引退以  
来14年間日本人横綱が途絶えま  
したが、日本人横綱稀勢の里の  
誕生がありました。陸上競技で  
は桐生祥秀選手が日本人として

初めて10秒の壁を突破する9秒  
98の快挙、中学生プロ棋士藤井  
聡太四段の前未踏の29連勝  
上野のパンダ「シャンシャン」  
の誕生などが印象的な出来事  
であったと思います。

町に目を転じますと、8月29  
日の早朝に北朝鮮から弾道ミサ  
イルが発射され、消防庁からJ  
アラートで情報発信されました  
が、町の防災行政無線からは放  
送が流れず、メールサービスに  
も不具合がありました。こうした  
トラブルは町民の皆さまへ大  
きな不安を与えることから、議  
会では行政に厳しい対応を迫り  
ました。議会としては今後とも  
行政の行き届かない部分につい  
ては、常に町民第一主義で望み  
たいと考えています。

町にとって大きな出来事の一  
つに、昭和52年に始まったフツ  
ドリバー市との姉妹都市交流が  
40周年を迎えたことがありま  
す。40年という節目の年に当た  
り、町民から参加者を募り20人

の訪問団を結成し、7月3日か  
らフツドリバー市を訪問させて  
いただきました。7月5日には  
当地での記念式典に参加し、両  
市町の絆を再確認してきたこ  
ろです。また、10月5日にはフ  
ツドリバー市からの訪問団5人  
をお迎えし、翌6日には町民  
140人余が出席して当町での  
記念式典が開催されました。子  
どもたちのためにも、今後ま  
す交流が深まっていくことを  
期待しています。

さて、町の基幹産業である農  
業ですが、コメについては平年  
並みの収量が確保され、特A米  
である「青天の霹靂」の栽培面  
積も着実に増えています。主力  
品種である「つがるロマン」な  
ど、各品種ともJA概算金で千  
円引き上げになったことは嬉し  
いニュースでした。

リングは強風による樹上損傷  
が一部で見られるものの、大き  
な落下被害は発生せず安心し  
ましたが、生産者からは収量が

少ないという声が聞かれていま  
す。

スチューベンについては、良  
品質に仕上がったものの、収量  
が少ないとの情報が多いよう  
です。しかし、品種としては生産  
量日本一ということで、青山副  
知事への表敬訪問や首都圏での  
トップセールスなど、相川町長  
を先頭に関係機関一丸となった  
PR活動が展開されていますの  
で、冬の場の販売に期待をしてい  
るところです。

農業は生産技術や経験など高  
い技術や知識が要求されること  
と、一方では体力勝負の一面も  
あり、生産者の高齢化に伴う労  
働力不足といった問題を抱えて  
いますので、行政の対策も待た  
れるところです。

私は町として取り組むべき一  
番の課題は、統合小学校の建設  
であると考えています。建設に  
係る国庫補助事業採択に向け、  
8月には県選出国會議員への要  
望活動を行い、相川町長、中野

教育長とともに文部科学省を訪  
問し、事業採択に向けた要望書  
を提出しております。今後も政  
治レベルでの要望活動を強化し  
ていきたいと思ひます。

鶴田町は人口減少、少子高齢  
化に直面しています。町民福祉  
の向上と安全安心な生活を守る  
ため、相川町長には強いリーダー  
シップで町民の負託にこたえて  
いただきたい。町民のためにな  
ると判断すれば、私は諸手を挙  
げて賛成し、議会も一致協力し  
てまいります。しかし、行政の  
監視役として申すべきは申す、  
是々非々の立場に立つべきこと  
もしつかりと自覚し、議員一同、  
町民の皆さまのご期待にこたえ  
よう全力を尽くしてまいります  
ので、なお一層のご支援、ご指  
導をお願い申し上げます。

結びにあたり、本年が町民の  
皆さまにとりまして実り多い年  
となりますよう、心からお祈り  
申し上げます。新年のご挨拶とい  
たします。